



## Ils agissent pour valoriser **L'ARTISANAT**

Le titre de Maître Artisan, la plus haute distinction décernée par la Chambre des Métiers et de l'Artisanat, a été attribué à trois artisans pazenais. Il témoigne de la qualité du savoir-faire acquis et d'un véritable engagement dans la promotion de l'artisanat et la transmission à des apprentis.

### ► **Thierry MORIN** Garage automobile

A l'issue de son CAP mécanique, Thierry Morin démarre son activité professionnelle dans la maintenance motoculture. En 2002, il décide avec son frère Dave, de reprendre le garage pazenais « Patron » : une entreprise dans laquelle leur père a déroulé toute sa carrière. En 2009, ils déménagent pour des locaux et un terrain plus grand, zone Beau Soleil. Le garage Morin Automobiles compte dix salariés dont deux apprentis en mécanique et en carrosserie. A la fin de la période d'apprentissage et si toutes les conditions sont réunies, un contrat peut être proposé. « Nous aidons nos apprentis à évoluer et s'améliorer au quotidien en soignant l'accueil et l'intégration dans l'entreprise. C'est important de transmettre notre savoir-faire, notre métier aux mains de demain. Nous employons aussi des jeunes de 20-25 ans qui renforcent leurs compétences auprès des plus expérimentés de l'entreprise. D'autant plus qu'à moyen terme, nous souhaitons saisir l'opportunité de l'évolution de la zone d'activités pour nous agrandir ». Une passion qui continue de se transmettre de père en fils.

→ Morin Automobiles - 14 rue des Frênes ☎ 02 40 02 76 80 📧 garmorinf@wanadoo.fr



### ► **Jean-Sébastien TARDE** TJS Aluplast



Pazenais d'origine, Jean-Sébastien Tardé a créé son entreprise de menuiserie il y a 20 ans. « J'ai moi-même suivi la voie de l'apprentissage pour préparer mon CAP métallerie serrurerie et la certification professionnelle « alu et produits de synthèse ». C'est donc tout naturellement que j'accueille chaque année deux apprentis. Parmi les onze salariés de mon entreprise, Ismaël mon premier apprenti est toujours à mes côtés, tout comme Sébastien présent depuis 14 ans. Ce métier exige de bonnes conditions physiques, de la rigueur et de la discipline. Je veille à assurer une rotation sur les postes auprès des ouvriers, cela permet à l'apprenti de découvrir des méthodes de travail différentes. Ils sont en immersion professionnelle et de cette expérience, ils confortent leur choix ou se réorientent vers d'autres métiers. Je porte ainsi la volonté de perpétuer un savoir-faire artisanal exigeant, d'intégrer le jeune à la vie de l'entreprise, pour in fine peut-être le recruter. L'apprentissage contribue aussi à valoriser notre métier et faire face à la pénurie de main-d'œuvre qualifiée. Ma société à taille humaine couvre un large secteur du Pays de Retz, sud-Loire, vignoble, nord Vendée et le littoral, avec des chantiers de rénovation à la construction neuve de maison individuelle ».

→ TJS - 8 rue des Frênes ☎ 02 40 02 60 77 - www.tjs-aluplast-menuiserie.fr

### ► **Catherine VRIGNAUD** Coiffure mixte Créa'tif

Catherine Vrignaud a toujours été passionnée par la coiffure et a suivi un cursus spécialisé dans ce domaine. « Mes parents commerçants-artistes tenaient un magasin d'électroménager dans ces locaux. Lors de la délocalisation de l'activité dans la galerie du centre commercial, j'ai saisi l'opportunité de me lancer à mon compte dans cet emplacement privilégié en cœur de bourg. C'était il y a presque 30 ans ! Le salon de coiffure s'est ensuite agrandi en 2003 et emploie cinq salariés. J'ai la chance de pouvoir compter sur une équipe compétente, très motivée et sensible aux attentes de nos clients. Notre savoir-faire est transmis aux apprentis que nous accueillons très régulièrement. Le titre de Maître Artisan valorise notre travail et l'engagement de tous mes collaborateurs pour accompagner les jeunes en CAP ou en Brevet Professionnel. Le jeune évoluera auprès des salariés pour découvrir les outils et les diverses techniques : coupe, coiffage, coloration, entretien et conseils vers un public mixte. J'accorde aussi beaucoup d'importance à l'accueil soigné et chaleureux. Dans ce métier, le sens du contact et du relationnel est primordial ».

Catherine partage ainsi son enthousiasme d'exercer un métier source d'épanouissement pour elle-même comme pour ses clients.

→ Créa'tif - 17 rue de l'Hôtel de Ville ☎ 02 40 02 62 46

